



CDU-Fraktion im Rat der Stadt Unna – Rathausplatz 1 – 59423 Unna

Herrn
Claus Palm

-per elektronischer Post –

Faktionsgeschäftszimmer:
Rathausplatz 1
59423 Unna

Telefon: 02303 / 103 - 390
Telefax: 02303 / 103 - 343

Internet:
www.cdu-ratsfraktion-unna.de

Faktionsvorsitzender:
Klaus Göldner
mobil: 0151-41804517

Unna, den 15.08.2012

Ihre Anfrage zur Fraktionsfinanzierung

Sehr geehrter Herr Palm,

ich danke Ihnen für Ihre Anfrage und freue mich, dass Sie an meiner Meinung zum Thema Fraktionsfinanzierung interessiert sind. Ich schreibe Ihnen hiermit gerne, muss aber zur Vermeidung von Missverständnissen vorab ganz ausdrücklich klarstellen, dass meine Antwort ein Ergebnis aus der Darstellung rechtlicher Grundlagen zur Fraktionsfinanzierung und meiner ganz persönlichen Bewertung darstellt, die nicht von anderen Mitgliedern des Rates in dieser Form geteilt werden muss. Ich kann Ihnen zum gegenwärtigen Zeitpunkt nicht einmal versichern, dass meine folgenden Äußerungen von allen CDU-Fraktionsmitgliedern mitgetragen werden. Sofern Sie diese Vorbehalte beachten, dürfen Sie meine Meinung gerne für Ihre politische Arbeit verwenden.

Die Frage der finanziellen Zuwendungen, die von den Gemeinden an Fraktionen und Gruppen der Räte zu leisten sind, wird in der Gemeindeordnung (§ 56 Abs. 3) behandelt. Darin heißt es wörtlich:

Die Gemeinde gewährt den Fraktionen und Gruppen aus Haushaltssmitteln Zuwendungen zu den sächlichen und personellen Aufwendungen für die Geschäftsführung.

Über die Höhe der Zuwendungen entscheidet der jeweilige Rat der Gemeinde selber. In Unna hat man sich - lange vor meiner Zeit als Ratsmitglied - darauf geeinigt, dass die Zuwendung aus einem Grundsockelbetrag und einer Zahlung besteht, die von der Mitgliederzahl der jeweiligen Fraktion abhängig ist. Die jeweilige Höhe der Zahlungen ist natürlich öffentlich. Sie werden für die CDU-Fraktion im Jahre 2012 einen Gesamtbetrag von **97.240,00 Euro** erreichen. Davon sind sämtliche Ausgaben zur Aufgabenerledigung der Fraktion einschließlich Personal, Büromaterial, Fortbildungskosten, Klausuren usw. zu bestreiten. Die Ausgaben sind zu belegen; der Rest ist an die Gemeinde zurückzuzahlen. Die Rückzahlung der CDU-Fraktion für das Jahr 2011 betrug **24.285,86 Euro**. Auch in den Jahren zuvor wurden Rückzahlungen in ähnlicher Höhe geleistet. Dies war und ist natür-

lich nur durch eine sparsame Haushaltsführung möglich. Die Fraktion ist sich darüber im Klaren, dass alle Ausgaben aus Haushaltssmitteln resultieren. Wer Ausgabendisziplin von anderen haushaltsabhängigen Stellen erwartet und einfordert, muss sich entsprechend verhalten. Vor diesem Hintergrund mögen Sie die im vergangenen Jahr (vornehmlich in den Reihen der CDU) geführte Diskussion um die Mitfinanzierung von Parteiveranstaltungen selbst bewerten.

Wie die anderen Fraktionen finanziell ausgestattet sind und wie hoch deren jeweiligen Rückzahlungen sind/waren sollten Sie dort erfragen.

Sollten Sie den Vorschlag zur Reduzierung der Fraktionszuweisungen tatsächlich von außen in die aktuelle Spardebatte einbringen wollen, wird darüber meines Erachtens geredet werden müssen. Wie ernsthaft diese Diskussion geführt wird, wird nicht unwe sentlich davon abhängen, was Sie sich unter einer „deutlichen Reduzierung“ vorstellen. Auf das Ergebnis bin ich schon jetzt gespannt.

Tatsache ist: Demokratie kostet auch Geld. Die Fraktionen müssen zur Erfüllung ihrer Aufgaben angemessen finanziell ausgestattet werden. Das sollten Sie bei allen Überlegungen berücksichtigen.

Mit freundlichen Grüßen



Klaus Göldner
- Fraktionsvorsitzender -